El Segura abre los pozos de sequía y los regantes exigen un mayor caudal del Trasvase

Un millar de agricultores se concentran en Murcia para protestar por las medidas de la Confederación Hidrográfica ante la rotura del canal del Tajo

01:46







Recomendar

E. DE GEA

El Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-Segura (Scrats) advirtió ayer de que adoptará acciones de protesta "contundentes", si la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) no actúa de manera urgente, antes de que finalice julio para resolver la falta de llegada de caudales, como consecuencia de la rotura que sufrió el pasado día 18 la infraestructura hídrica del Trasvase, debido a cómo se está gestionando las soluciones a la avería. Así se expuso ayer tras la celebración de una reunión de la Junta de Gobierno de la CHS donde ya unos 1.000 regantes se manifestaron a la puertas del



Imagen de la protesta de regantes que tuvo lugar ayer a la puertas de la sede de la CHS en Murcia.

organismo de cuenca en protesta por las actuaciones ejecutadas ante la rotura del trasvase.

El presidente del Sindicato Central de Regantes del Trasvase, José Manuel Claver, fue el encargado de leer el comunicado ante los regantes concentrados donde criticó que la CHS haya hecho un "montaje para anunciar como un milagro (ayer) la puesta en marcha del bombeo de un metro cúbico por segundo" que "no es en absoluto un milagro teniendo en cuenta que la media de caudal que pasó por esa zona el mes de julio pasado hacia la margen izquierda fue de 11,2". Por lo tanto, el Scrats considera que el caudal circulante, después de adoptar las medidas la CHS, es "muy insuficiente" y "lo único que va a seguir provocando es una escasez en el riego". Según el Scrats, hay unas 20.000 hectáreas afectadas, pero "dentro de cuatro o cinco días se acabará el agua del embalse de Crevillent y también quedará afectada entonces Riegos de Levante Margen Izquierda". Entonces, se añade, la superficie total afectada será 45.000 hectáreas. Reseñar que el Scrats había propuesto colaborar con la Administración y financiar una actuación inmediata para facilitar la llegada de un metro cúbico por segundo con un coste de 200.000 euros, y otra más grande que haría llegar cuatro metros cúbicos por segundo con un coste de dos millones de euros.

Por otro lado Ángel Urbina, portavoz de Riegos de Levante Margen Izquierda, entidad integrada en el Scrats, destacó la gravedad de la situación porque "ni siquiera sabemos el alcance de la rotura del trasvase ni cuándo estará reparado". En su opinión durante la reunión, la CHS "no ha dado respuesta a nuestras peticiones, imponiendo una reducción del consumo del agua pero no porque no existan recursos si no por su mala gestión y mediante una campaña perversa". Destacó Urbina sobre la reunión que "solo nos ha defendido" el director general del Agua de la Generalitat, José Alberto Comos y sorprende, la apatía mostrada por el consejero de agua murciano Antonio Cerdá".

Medidas de emergencia

Por otro lado, la CHS informó ayer que durante la junta se analizó el borrador del Real Decreto por el que se adoptan medidas administrativas excepcionales para superar los efectos de la interrupción parcial del suministro de la infraestructura del trasvase, que permitirá "tomar medidas de emergencia para restablecer parcialmente las aportaciones del canal de la margen izquierda". Entre estas actuaciones urgentes se incluyen la apertura de los pozos de sequía, tanto los propios de la CHS como de los regantes, y de nuevos sondeos. Además, las comunidades de regantes del trasvase que sólo tengan derecho a utilizar agua del Tajo podrán obtenerla directamente del río Segura siempre que dispongan de bombeos para realizar la impulsión, según dic a conocer ayer la CHS.

Apoyo a los afectados pero no a las protestas

La Unió mostró ayer su preocupación por la "situación de crisis" que sufren los agricultores afectados por la rotura. Pese a ello, según el responsable del Agua, Ernest Blasco, "la Unió se desvincula de los actos reivindicativos de hoy (por ayer) orquestados por el Scrats" . La razón, "las constantes peleas que dividen a los regantes frente a la CHS que hacen que se retrasen más las soluciones". Blasco considera "al menos curioso" que el Scrats "se pelee por hacerse cargo de la reparación de la rotura del canal", una obra que corresponde a la Administración Central".